

Was unsere BRK-Kindertagesstätte in Burgoberbach auszeichnet!

- Man ist nie zu klein, um großartig zu sein!

Unsere Kindertagesstätte ist eine viergruppige Einrichtung, bestehend aus zwei Krippen-Gruppen für Kinder im Alter von 1-3 Jahren, sowie zwei Kindergartengruppen für Kinder im Alter von 2,9 Jahren bis zum Grundschuleintritt. Demnach bietet die Einrichtung Platz für 24 Kinder unter 3 Jahren, sowie für 50 Kindern über 2,9 Jahren. Zudem verfügt die Kindertagesstätte über drei Integrativplätze.

***Wir schaffen einen Rahmen, in dem Kinder als aktive Individuen
eigenständig und kooperativ lernen und handeln können!***

Medienerziehung & Nemborn-App:

Die mediale Erziehung nimmt in unserer Gesellschaft einen immer größer werdenden Platz ein. Daher ist es uns wichtig, Kinder verantwortungsvoll an verschiedenste Medien heranzuführen. Hierzu zählen wir digitale Medien wie: Tonie-Boxen, CD-Player, Kita-IPads, aber auch Printmedien wie Bücher und Zeitschriften. Wichtig bei der Arbeit mit den Tablets ist der pädagogisch begleitete und bewusste Einsatz und der verantwortungsvolle Umgang mit digitalen Medien.

Elternkommunikation, jegliche Dokumentationen des KiTa-Alltags, sowie die Portfolioarbeit werden über unsere KiTa-App "Nemborn" geleistet. Sie erhalten kurz vor KiTa-Start eine Willkommensmail mit Registrierungslink.

Elternbereich

Anders als in vielen anderen Kindertagesstätten gibt es bei uns keine festen Zeiten, an denen Eltern die Einrichtung verlassen müssen. Denn dort, wo Ihr Kind sich wohl fühlen soll, sollen auch Sie jederzeit herzlich willkommen sein. Unser Elternbereich ist ein Ort der Begegnung und des Austauschs, gerne können Sie, nachdem Sie Ihr Kind in der Gruppe abgegeben haben bei einer Tasse Kaffee verweilen.

Gesunde Ernährung & Mittagessen:

Gesunde Ernährung ist uns wichtig. Wir bitten Sie, auf eine ausgewogene und gesunde Ernährung zu achten und keine Süßigkeiten oder Süßes mitzubringen. Zudem findet einmal wöchentlich, immer freitags, ein gesundes Frühstücksbuffet statt, welches gemeinsam mit den Kindern zubereitet wird. Hierfür bitten wir Sie sich in die aushängenden Listen einzutragen. Im Regelbereich findet zusätzlich mittwochs der freiwillige Müslitag statt. Das Mittagessen kann entweder über die kitafino-App bestellt werden oder Sie geben Ihrem Kind eine zweite Brotzeit mit. In unserer Einrichtung freuen wir uns darüber, eine Hauswirtschaftskraft beschäftigen zu können. Sie bäckt oder kocht gemeinsam mit den Kindern zu verschiedenen Anlässen und übernimmt die Vor- & Nachbereitung des Mittagessens, was das pädagogische Personal entlastet und somit die Zeit mit pädagogischer Arbeit am Kind genutzt werden kann.

Tagesablauf und teiloffenes Konzept:

Kinder lieben und brauchen Rituale. Diese vermitteln ihnen Sicherheit, Verlässlichkeit und Stabilität. Sie brauchen einen strukturierten Tagesablauf, um sich im Alltag zurechtzufinden und sich geborgen zu fühlen. Das Ankommen und der Morgenkreis findet für die Kinder in ihren festen Stammgruppen statt. Nach dem gemeinsamen Morgenkreis können die Kinder frühstücken, wobei das Frühstück in der Krippe gemeinsam stattfindet, im Regelbereich dagegen gleitend und die Kinder können frei wählen, wann sie zum Essen gehen möchten. In der Freispielzeit ist Zeit für freies Spielen, gezielten Angeboten oder Zeit zum Spielen im Garten. Im Regelbereich können die Kinder in der Freispielzeit zusätzlich zu ihrem Gruppenraum auch in den anliegenden Nebenräumen spielen. Am Vormittag hat jede Gruppe ihren festen Turntag in der Woche.

Projekte am Nachmittag:

Nach dem Mittagessen finden dann für alle Kinder ab drei Jahren die Projektgruppen statt, die jährlich wechseln. Die Projektgruppen finden Montag bis Donnerstag Nachmittag statt und die Eltern können vorab ihr Kind bei Interesse für Projektgruppen eintragen. Egal ob Künstlerwichtel, Sportwichtel, Naturwichtel, Musikwichte, Tanzwichtel, Dorfwichtel, Umweltwichtel, Geschichtenwichtel oder Forscherwichtel, die Auswahl ist groß!

Umweltschutz:

Wir verzichten weitestgehend auf ausgedruckte Aushänge und Elternbriefe, diese kommunizieren wir über die KiTa-App „Nemborn“. Außerdem gibt es in den Waschräumen keine Papierhandtücher, wir setzen auf wiederverwendbare Stoffhandtücher.

Übergang:

Kinder unserer Krippe erhalten im Regelfall einen Platz im Regelbereich. Kinder die bis zum 31.08. das Alter von 3 Jahren erreichen gelten als „Wechsler“. Kinder, die zwischen September und Dezember erst 3 Jahre alt werden, können wechseln oder können in der Krippe bleiben, je nach individueller Einschätzung und Gruppenbelegung. Um den Kindern den Übergang zu erleichtern, legen wir großen Wert auf die Kooperation zwischen Krippe und Kindergarten und die Umgewöhnung startet vereinzelt schon im Juni. Dort haben Krippenkinder die Möglichkeit sowohl die Räumlichkeiten als auch das päd. Personal des Kindergartens bereits vorab kennenzulernen. Auch erste Kontakte zu den Kindergartenkindern werden geknüpft und die Krippenkinder erleben „große“ Kindergartenkinder als Spielfreunde und Vorbilder.

Der regelmäßige Austausch ist uns wichtig!

